

SOPA DE GUINDILLAS

José Luis Bravo



A pocas horas de concluir la campaña electoral, cargada de ruidos compuestos con sintonías cargantes, propuestas raras, arengas ridículas y escenificaciones falaces otro suceso nos pone delante de la realidad de una provincia que se desangra demográficamente y que está siendo sistemáticamente expoliada. Si anteayer les contaba indignado como nos consideran las tribus, aparentemente más civilizadas del norte, que descargan sus deshechos a hurtadillas e impunemente en la antigua mina de hierro de Borobia, anteayer recibíamos la noticia de un nuevo robo, a plena luz del día, en una ermita de Torrearévalo. Se llevaron la campana, al lado de la carretera, sin el amparo de la noche y por lo vis-

to con una facilidad pasmosa. No debe ser fácil llevarse una cosa así, para empezar porque, aunque esta no era de las grandes, el bronce pesa lo suyo, pero al parecer, actuaron con la misma tranquilidad que los delincuentes de la empresa Bilbao Chemical con el lindano que arrojaron a la mina Gandalia. Detrás de este problema está, de nuevo la despoblación. Sin apenas gente los sinvergüenzas actúan anchas. Ahora lean los programas electorales y vean si algún partido presenta medidas concretas contra este mal, contra esta hemorragia. Si este asunto les preocupa y aún no han decidido su voto, podrán emitirlo con más criterio o abstenerse si no les convence o no se creen nada.

Hablando de Borobia, quisiera llamar su atención sobre una curiosidad. La Confederación Hidrográfica del Ebro, celosa como nunca en los temas medioambientales que afectan a la mina de magnesita que se pretende abrir en esa localidad, no mueve un dedo con las aguas de la laguna de la mina Gandalia contaminadas hace 27 años con lindano. La diferencia entre magnesita y lindano es abismal, la primera sustancia es inocua y la otra veneno puro. El efecto de la actuación de la CHE asombroso. Coopera activamente con la despoblación porque impide la extracción de una, que crearía empleo en la zona, y no actúa contra la otra, que espantaría al más pintado. Olé.

Curiosidades

La contra

NUTRICIÓN | Fernando Delgado, estudiante de primer curso de Hostelería del CPIFP La Merced, pasa a la final del concurso 'Celichef', el primer certamen de cocina de menús para celíacos organizado por la asociación autonómica

Un reto entre fogones para celíacos

En su entorno familiar hay celíacos, así que cuando tuvo la oportunidad de participar en 'Celichef: un reto entre fogones', un concurso de cocina organizado por la Asociación de Celíacos de Castilla y León (Acecale), no se lo pensó dos veces. Este miércoles concursó en la tercera eliminatoria del certamen culinario, se midió con otros alumnos de hostelería como él y consiguió pasar a la final, que se celebrará el próximo 27 de mayo, coincidiendo con el Día Nacional del Celíaco. Fernando Delgado es estudiante de primer curso de Hostelería en el CPIFP La Merced y tras su paso por la prueba, ayer advirtió de que, «a no ser por los profesores no hubiera podido pasar a la final», pues al comenzar los estudios, admitió, «no tenía ni idea de cocina» a pesar de que es una pasión que le fascina desde muy pequeño.

Segoviano, de Ayllón, para este joven de 18 años tener la oportunidad de participar en este evento, pionero en el país, ha sido «una gran experiencia, algo nuevo y muy bonito que me ha llenado de alegría y felicidad», máxime porque, observó, todavía le queda mucho camino por aprender en el mundo de la cocina. «Gracias a mis profesores he podido pasar a la final», insitió para comentar que había sido «muy importante que en tan poco tiempo de formación haya podido lograr» cautivar a un jurado con sus creaciones.

Su menú estaba compuesto por unos entrantes de calamares rebozados y mejillones a la vinagreta, un primer plato de ñoquis con salsa de queso, un segundo de congrio en salsa y, de postre, coulant con helado de plátano. El jurado valoró la «presentación» de las viandas y Fernando cree que todo «salió como yo esperaba, aunque siempre se pueden hacer mejoras», por lo que se mostró «contento con el resultado». En



Arriba, Fernando Delgado (centro) junto al jurado; abajo, tres de sus platos para el concurso. CEDIDAS

El alumno fue seleccionado entre 80 aspirantes y se ha medido con casi una veintena de ellos; el próximo 27 de mayo se sabrá si vuelve a deslumbrar al jurado con sus creaciones

su opinión, el plato que gustó más al jurado fue el postre.

Por delante todavía le quedan unos años de formación y espera concluir también en Soria el Grado Superior. Después confía en poder aprender algo más con algún cocinero experimentado, nada de grandes nombres, pues los fogones están plagados de personas anónimas con mucho talento. Admira a un amigo suyo de La Cabrera (Madrid), sobre todo por un postre «espectacular» que realiza. Quizá por ese interés en los dulces este miércoles triunfó con su coulant con helado de plátano, aunque el resto del menú no desmereció para el jurado como deja patente su elección.

En esta primera edición del concurso, 'Celichef' ha contado con 19 concursantes pertenecien-

tes a los 16 centros educativos de Castilla y León en los que se imparten Ciclos Formativos de Cocina y Gastronomía, Dirección de Cocina y Panadería, Repostería y Confeitería. Estos participantes fueron seleccionados entre 80 aspirantes tras estudiar minuciosamente su currículum y un recetario que tuvieron que elaborar previamente. El certamen cuenta con un jurado compuesto, entre otros, por tres concursantes de la segunda edición del programa de televisión 'Top Chef': Javier Peña, Carlos Medina y Fran Vicente, y está presidido por Jesús Sanabria, del restaurante Campo Grande de Valladolid. El próximo miércoles se conocerá si Fernando Delgado vuelve a deslumbrar con su menú para celíacos.

S.L.O.

QUÉ COSAS

Hilary Duff publicará su quinto álbum de estudio el 16 de junio

MADRID. La artista multiplatinada y cantante Hilary Duff se prepara para su regreso musical con 'Breathe In, Breathe Out', su quinto álbum de estudio que saldrá a la venta el 16 de junio. El nuevo trabajo de Hilary será su primer material original desde 2007, tras un excelente año para la artista que incluye su regreso a la televisión.



El vocalista de Iron Maiden supera un cáncer de lengua

MADRID. El vocalista del grupo británico Iron Maiden, Bruce Dickinson, ha superado el cáncer de lengua que se le diagnosticó a principios de año. El grupo ha anunciado la feliz noticia en su cuenta oficial de Facebook. El cantante ha agradecido al equipo médico, a su familia y a sus fans el apoyo recibido durante este «proceso difícil».

Buscan artista para cambiar la 'cara' al billete de 20 libras

LONDRES. El gobernador del Banco de Inglaterra, Mark Carney, anunció este martes que la institución está buscando la imagen de un artista visual para sustituir la efigie del economista Adam Smith (1723-1790) en la cara posterior de los billetes de 20 libras. El banco acepta las sugerencias de los ciudadanos para el nuevo billete y pide que las propuestas vayan más allá de los nombres «más obvios y famosos».

